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平
へい

成
せい

29年
ねん

度
ど

第
だい

６期
き

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

第
だい

１回
かい

だれもが住
す

みたいまちをつくる部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

29年
ねん

４月
がつ

18日
にち

（火
か

）午
ご

後
ご

６時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

７階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出席者
しゅっせきしゃ

（敬 称 略
けいしょうりゃく

） 

 委
い

員
いん

 10名
めい

   新井
あ ら い

トキ
と き

子
こ

、江守
えも り

千惠子
ち え こ

、須山
すや ま

令子
よし こ

、髙橋
たかはし

順子
より こ

、知念
ちね ん

ジョアンナ
じ ょ あ ん な

、能條
のうじょう

重信
しげのぶ

、

   朴
ぱく

昌浩
ちゃんほ

、原
はら

千
ち

代
よ

子
こ

、峯尾
みね お

照
てらす

、森脇
もりわき

卓郎
たくろう

 傍
ぼう

聴
ちょう

０人
にん

（進行
しんこう

：町田企画課長
まちだきかくかちょう

）

１ 開会
かいかい

・ 委員
いい ん

の出欠
しゅっけつ

の確認
かくにん

・ 会
かい

議
ぎ

の公
こう

開
かい

、会議録
かいぎろく

の開示
かい じ

、会議
かい ぎ

の記録
きろ く

、広報
こうほう

としての写真
しゃしん

撮影
さつえい

等
など

の説明
せつめい

、

傍聴者
ぼうちょうしゃ

の確認
かくにん

・ 副区長
ふくくちょう

（山口
やまぐち

副区長
ふくくちょう

→水谷
みずたに

副区長
ふくくちょう

）、事務局
じむきょく

（菅原
すがわら

係 長
かかりちょう

→金井
かな い

係 長
かかりちょう

）の

人事異動
じん じ い ど う

のお知
し

らせ

・ 配布
はい ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

（進行
しんこう

：原
はら

部会長
ぶかいちょう

）

２ 議題
ぎだ い

（１）審議
しん ぎ

課題
かだ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について（資料
しりょう

１） 

審議
しん ぎ

課題
かだ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について、「資料
しりょう

１：審議
しん ぎ

課題
かだ い

について」を用
もち

いて、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。

審議
しん ぎ

課題
かだ い

について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は以下
い か

のとおり。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：地域
ちい き

による見守
みま も

り活動
かつどう

の推進
すいしん

＞ 

（見守
みま も

り活動
かつどう

の事例紹介
じれいしょうかい

） 

原部会長
はらぶかいちょう

 第
だい

２弾
だん

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に掲載
けいさい

する見守
みま も

り活動
かつどう

の事例
じれ い

について、前回
ぜんかい

３つ

の地域
ちい き

の活動
かつどう

について案
あん

が出
だ

されました。この３つの事例
じれ い

を掲載
けいさい

することは

決定
けってい

としますが、具体的
ぐたいてき

に誰
だれ

に声
こえ

をかけてヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をいつ頃
ごろ

行
おこ

なうのかを決
き

めていきたいと思
おも

います。
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森脇
もりわき

委員
いい ん

 基本的
きほんてき

には事務局
じむきょく

が日程
にってい

や場所
ばし ょ

などの具体的
ぐたいてき

な部分
ぶぶ ん

は連絡
れんらく

を取
と

って

もらえればいいと思
おも

います。場所
ばし ょ

があるのであれば、こちらから伺
うかが

うほうが

失礼
しつれい

がないと思
おも

います。

  ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の内容
ないよう

は、活動
かつどう

を始
はじ

めたきっかけや発足
ほっそく

経緯
けい い

、現状
げんじょう

と課題
かだ い

など

を聞
き

いて記事
き じ

にしていけばいいと思
おも

います。

須山
すや ま

委員
いい ん

 四谷
よつ や

町内会
ちょうないかい

の「見守
みま も

り隊
たい

」は、町内会
ちょうないかい

長
ちょう

でいいと思
おも

います。一度
いち ど

話
はなし

はしているので、再度
さい ど

正式
せいしき

に事務局
じむきょく

の方
ほう

からヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の申込
もうしこ

みをしていただ

ければと思
おも

います。

  見守
みま も

り隊
たい

は平日
へいじつ

の朝
あさ

に活動
かつどう

していて、四谷
よつ や

上町
かみちょう

と四谷
よつ や

下町
しもちょう

の２つに分
わ

かれ

て活動
かつどう

しています。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 日程
にってい

・時間
じか ん

・場所
ばし ょ

については、相手
あい て

の都合
つご う

もありこの場
ば

で決
き

められな

いので、事務局
じむきょく

とヒアリング
ひ あ り ん ぐ

相手
あい て

で主
おも

に５月
がつ

~６月
がつ

の中
なか

で決
き

めていただき、誰
だれ

も出席
しゅっせき

しないのはまずいですが、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

委員
いい ん

は出席
しゅっせき

できる人
ひと

は出席
しゅっせき

する

という形
かたち

でどうでしょうか。

原部会長
はらぶかいちょう

 いいと思
おも

います。四谷
よつ や

地域
ちい き

の「見守
みま も

り隊
たい

」は四谷
よつ や

町内会
ちょうないかい

長
ちょう

さんにお

話
はなし

を通
とお

すということで、細
こま

かい調整
ちょうせい

は事務局
じむきょく

にお願
ねが

いしたいと思
おも

います。

渡田
わたりだ

地域
ちい き

はどうでしょうか。

峯尾
みね お

委員
いい ん

 渡田
わたりだ

地域
ちい き

は、特
とく

に見守
みま も

りをやっているわけではなく、買
か

い物
もの

などに合
あ

わせて少
すこ

し見守
みま も

りをしている程度
てい ど

なので、写真
しゃしん

などの絵
え

にはならないかもしれ

ません。でも用意
よう い

できると思
おも

うので用意
よう い

します。

  正式
せいしき

な団体
だんたい

名
めい

は、「渡田
わたりだ

地区
ち く

小
しょう

地域
ちい き

見守
みま も

り活動
かつどう

」といい、主
おも

に高齢者
こうれいしゃ

の見守
みま も

り活動
かつどう

をしています。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 「渡田
わたりだ

地区
ち く

小
しょう

地域
ちい き

見守
みま も

り活動
かつどう

」については、誰
だれ

に連絡
れんらく

を取
と

って話
はなし

を

聞
き

くかは、後程
のちほど

事務局
じむきょく

と峯尾
みね お

委員
いい ん

で調整
ちょうせい

していただければと思
おも

います。池上
いけがみ

新町
しんちょう

はいかがでしょうか。

髙橋
たかはし

委員
いい ん

 正式
せいしき

には、池上
いけがみ

新町
しんちょう

「見守
みま も

り・つながりの輪
わ

」という名
めい

称
しょう

になりま

す。会
かい

長
ちょう

は区民
くみ ん

会議
かい ぎ

委員
いい ん

でもある浦野
うら の

委員
いい ん

です。会
かい

員
いん

は全
ぜん

37名
めい

で活動
かつどう

してお

り、奇数月
きすうつき

の 13日
にち

夜
よる

に定例
ていれい

会
かい

を行
おこな

っています。活動
かつどう

としては、手作
てづ く

り品
ひん

を作成
さくせい
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しそれを渡
わた

しながら見守
みま も

り訪問
ほうもん

を８月
がつ

と 12月
がつ

に実施
じっ し

し、10月
がつ

には高齢者
こうれいしゃ

を

対象
たいしょう

にした認知症予防
にんちしょうよぼう

の講座
こう ざ

、２月
がつ

には高齢者
こうれいしゃ

・障害者
しょうがいしゃ

・子
こ

どもに参加
さん か

して

もらっている催
もよお

しをやっています。前回
ぜんかい

は 98名
めい

の参加
さん か

がありました。

  ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

については、定例
ていれい

会
かい

に合
あ

わせなくても、別
べつ

の日取
ひ ど

りで実施
じっ し

するこ

とも可能
かの う

だと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 では、事務局
じむきょく

は調整
ちょうせい

をよろしくお願
ねが

いします。

（支援者
しえんしゃ

のためのマップ
ま っ ぷ

づくりのマニュアル
ま に ゅ あ る

の提案
ていあん

） 

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 続
つづ

いて、支援者
しえんしゃ

のためのマップ
ま っ ぷ

づくりについて、本日
ほんじつ

森脇
もりわき

委員
いい ん

がたた

き台
だい

を作成
さくせい

してきてくださいました。

森脇委員
もりわきいいん

 以前
いぜ ん

示
しめ

したたたき台
だい

を少
すこ

し修正
しゅうせい

したものですが、パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

の１

ページ
ぺ ー じ

分
ぶん

のイメージ
い め ー じ

です。マップ
ま っ ぷ

づくりの目的
もくてき

や作成
さくせい

の手順
てじゅん

をマップ
ま っ ぷ

の例
れい

など

を示
しめ

しながら提
てい

案
あん

していく内容
ないよう

になっています。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 いいと思
おも

います。例
れい

として基本的
きほんてき

な部分
ぶぶ ん

を示
しめ

してあげて、あと

はどのような内容
ないよう

を載
の

せていくかどうかは、それぞれの見守
みま も

る側
がわ

の人
ひと

の判断
はんだん

で

自由
じゆ う

にできるようにするといいと思
おも

います。

峯尾
みね お

委員
いい ん

 細
こま

かい部分
ぶぶ ん

は支援者
しえんしゃ

でないとわからない部分
ぶぶ ん

もあるので、私
わたし

もそれ

でいいと思
おも

います。必要
ひつよう

な情報
じょうほう

を各自
かく じ

で選択
せんたく

しながらそれぞれが作
つく

っていく

マップ
ま っ ぷ

づくりの提
てい

案
あん

をパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に掲載
けいさい

すればいいと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 前回
ぜんかい

までの話
はなし

だと、委員
いい ん

で集
あつ

まってワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

を実施
じっ し

し、内容
ないよう

を

ブラッシュアップ
ぶ ら っ し ゅ あ っ ぷ

させていくというイメージ
い め ー じ

でしたがいかがでしょうか。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

はやらなくてもいい気
き

もしてきました。基本的
きほんてき

な

マップ
ま っ ぷ

の例
れい

を示
しめ

せれば、あまり内容
ないよう

を深堀
ふか ぼ

りしなくても、基本的
きほんてき

なものを提
てい

案
あん

すればいいと思
おも

います。マップ
ま っ ぷ

をつくる支援者
しえんしゃ

側
がわ

の人
ひと

がある程度
てい ど

自由
じゆ う

に内容
ないよう

を

作
つく

れるような情報
じょうほう

を提
てい

案
あん

できればいいと思
おも

います。

  １つ気
き

になるのが、地図
ち ず

の用意
よう い

です。ゼンリン
ぜ ん り ん

地図
ち ず

やインターネッ
い ん た ー ね っ

ト
と

の地図
ち ず

などがありますが、それはこちらでは用意
よう い

できないので、マップ
ま っ ぷ

をつくる人
ひと

が

各自
かく じ

で入手
にゅうしゅ

してそれを使
つか

っていくことになると思
おも

います。
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新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 ゼンリン
ぜ ん り ん

の地図
ち ず

を使
つか

ってくださいとは 公
おおやけ

に言
い

えないと思
おも

うの

で、地図
ち ず

の入手
にゅうしゅ

方法
ほうほう

の例
れい

をいくつか提示
てい じ

してあげればいいかなと思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 マップ
ま っ ぷ

の例
れい

を掲載
けいさい

することはとてもいいと思
おも

います。ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

の実施
じっ し

については、見守
みま も

り活動
かつどう

の事例
じれ い

のヒアリング
ひ あ り ん ぐ

で集
あつ

まる機
き

会
かい

が増
ふ

えるので、

少
すこ

し保留
ほりゅう

にしたいと思
おも

います。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

２：子育
こそ だ

て支援
しえ ん

の充実
じゅうじつ

＞ 

（子
こ

ども育成支援団体同士
いくせいしえんだんたいどうし

の情報交換会
じょうほうこうかんかい

の開催
かいさい

）

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 ３月
がつ

、４月
がつ

は人事異動
じん じ い ど う

などでバタバタ
ば た ば た

しており、話
はなし

は進
すす

めら

れていませんが、大師
だい し

支所
しし ょ

地域
ちい き

振興
しんこう

係
かかり

には一度
いち ど

連絡
れんらく

をしましたので、また再度
さい ど

お話
はなし

をしたいと思
おも

います。一方
いっぽう

で青少年指導
せいしょうねんしどう

員
いん

会
かい

や児童
じど う

福祉
ふく し

関係
かんけい

の団体
だんたい

など

が事務局
じむきょく

機
き

能
のう

をするという話
はなし

も出
で

ています。また、話
はなし

が進
すす

みましたら、ご報告
ほうこく

します。

  ちなみに情報
じょうほう

交換
こうかん

会
かい

を開催
かいさい

するとしたらいつ頃
ごろ

でしょうか。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 区民
くみ ん

会議
かい ぎ

のペース
ぺ ー す

で言
い

えば、９~11月
がつ

くらいでしょうか。前回
ぜんかい

は確
たし

か

２月
がつ

に開催
かいさい

していたと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 活動
かつどう

の展望
てんぼう

なのか、活動
かつどう

報告
ほうこく

なのかで時期
じ き

は変
か

わると思
おも

いますが、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

を考
かんが

えると概
おおむ

ね年内
ねんない

で終
お

わると報告
ほうこく

書
しょ

までにまとめやすいと思
おも

います。

  ちなみに前回
ぜんかい

は６月
がつ

に開催
かいさい

しています。

（子育
こそ だ

てに関
かん

する取組
とりくみ

の検討
けんとう

）（家庭教育
かていきょういく

への取組
とりくみ

の推進
すいしん

）

原部会長
はらぶかいちょう

 前回
ぜんかい

までは地域
ちい き

情報
じょうほう

誌や地域
ちい き

情報
じょうほう

マップ
ま っ ぷ

の作成
さくせい

を検討
けんとう

していまし

たが、現在
げんざい

多
おお

くのものがもう既
すで

に発行
はっこう

されていて、なかなか難
むずか

しいという話
はなし

になりました。もう少
すこ

し視点
して ん

を広
ひろ

くして、子
こ

育
そだ

てに関
かん

する取組
とりくみ

について検討
けんとう

し

たいと思
おも

います。

  教育
きょういく

文化
ぶん か

会
かい

館
かん

で実施
じっ し

されている子
こ

育
そだ

てフェスタ
ふ ぇ す た

は、区役所
くやくしょ

が中心
ちゅうしん

となって

やっていますが、様々
さまざま

な団体
だんたい

で共催
きょうさい

しているのでしょうか。

新井
あら い

（ト
と

）委員
いい ん

 そうです。年々
ねんねん

参加
さん か

者
しゃ

も増
ふ

えており、かなり発展
はってん

していると思
おも

います。
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原部会長
はらぶかいちょう

 私
わたし

の意見
いけ ん

では、このテーマ
て ー ま

の視野
し や

を広
ひろ

げて深堀
ふか ぼ

りしていくのは難
むずか

し

いと感
かん

じています。内容
ないよう

もそうですが、審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１と審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

３が概
おおむ

ね

の方向性
ほうこうせい

が見
み

えてきたので、それで手
て

いっぱいのような気
き

もします。

能
のう

條
じょう

委員
いい ん

 先程
さきほど

も話
はなし

があった、それぞれを縦割
たて わ

りで考
かんが

えてしまうと切
き

り離
はな

さ

れてしまうという話
はなし

がありましたが、この子
こ

育
そだ

てに関
かん

しても同
おな

じことが言
い

え

ると思
おも

います。何
なに

か作
つく

れて提
てい

案
あん

できればいいですが、たとえば、「家庭
かて い

教育
きょういく

へ

の取組
とりくみ

の推進
すいしん

」でいえば、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

のように、地域
ちい き

で何
なに

がで

きるかという視点
して ん

で関係
かんけい

団体
だんたい

にヒアリング
ひ あ り ん ぐ

をして、それをまとめていくことな

どが考
かんが

えられますが、さらにヒアリング
ひ あ り ん ぐ

の日程
にってい

が増
ふ

えてしまうので、残
のこ

り１年
ねん

しかないのでなかなか難
むずか

しいと思
おも

います。

原部
はら ぶ

会
かい

長
ちょう

 今後
こん ご

に向
む

けて、課題
かだ い

だけを抽 出
ちゅうしゅつ

して次期
じ き

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

につなげるとい

うだけでもいいと思
おも

います。

  私
わたし

の所属
しょぞく

するふれあい館
かん

でも貧困
ひんこん

家庭
かて い

の問題
もんだい

などをやっていますので、

今期
こん き

でなくても見学
けんがく

などに来
き

ていただくといいかもしれません。

＜審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

３：外国人市民
がいこくじんしみん

も住
す

みやすいまちづくり＞

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 この間
かん

、私
わたし

と知念
ちね ん

委員
いい ん

、朴
ぱく

委員
いい ん

の３人
にん

で集
あつ

まって、外国人
がいこくじん

関係
かんけい

の取組
とりくみ

やヒアリング
ひ あ り ん ぐ

について話
はなし

し合
あ

いました。その中
なか

で出
で

た話
はなし

で、「審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

１：

地域
ちい き

による見守
みま も

り活動
かつどう

の推進
すいしん

」で作成
さくせい

する第
だい

２弾
だん

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に外国人
がいこくじん

に関
かん

す

ることを掲載
けいさい

することを提
てい

案
あん

したいと思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 外国人
がいこくじん

ということで切
き

り分
わ

けないで、外国人
がいこくじん

の見守
みま も

りという視点
して ん

もあ

るということを３人
にん

で話
はなし

し合
あ

い、見守
みま も

り活動
かつどう

の１つの視点
して ん

の中
なか

に外国人
がいこくじん

のこ

とを入
い

れて考
かんが

えていくことも必要
ひつよう

ではないかと考
かんが

えました。その提
てい

案
あん

として、

見守
みま も

り活動
かつどう

のパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

の中
なか

に外国人
がいこくじん

のことも掲載
けいさい

したいと考
かんが

えています。

  掲載
けいさい

内容
ないよう

は外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を 行
おこな

いながら具体化
ぐ た い か

させていきたい

と思
おも

いますが、たとえば、タイ
た い

ト
と

ル
る

は「あなたの近所
きんじょ

に外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

は住
す

んでい

ませんか？」というような内容
ないよう

で、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

への支援
しえ ん

を進
すす

めている民生
みんせい

委員
いい ん

や保護司
ほ ご し

、町内会
ちょうないかい

への呼
よ

び掛
か

けや、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

同士
どう し

をつなげることを目的
もくてき

と

して、パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

への掲載
けいさい

を考
かんが

えていきたいと思
おも

っています。
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原
はら

部会長
ぶかいちょう

 外国人
がいこくじん

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

は、しっかり目的
もくてき

を持
も

ってやらないと結局
けっきょく

行政
ぎょうせい

に対
たい

する意見
いけ ん

や要望
ようぼう

になってしまうと思
おも

うので、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の活動
かつどう

として

やっていくには、町内会
ちょうないかい

や民生
みんせい

委員
いい ん

などに配布
はい ふ

される、この見守
みま も

り活動
かつどう

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に掲載
けいさい

することが有効
ゆうこう

だと考
かんが

えています。

  前回
ぜんかい

までは、色々
いろいろ

な母体
ぼた い

がやっている外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

相談
そうだん

窓口
まどぐち

の情報
じょうほう

を一括
いっかつ

で

見
み

られるようにチラシ
ち ら し

を作成
さくせい

するということを進
すす

めていましたが、地域
ちい き

で

外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

への支援
しえ ん

や見守
みま も

りのために、どこに相談
そうだん

すればいいのか、どんな

視点
して ん

で取組
とりくみ

を進
すす

めていけばいいのか、ということをヒアリング
ひ あ り ん ぐ

で聞
き

いたり意見
いけ ん

交換
こうかん

をしたりして、その内容
ないよう

をまとめたものをパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に掲載
けいさい

してはどう

かと考
かんが

えています。どちらかというと、外国人
がいこくじん

への直接的
ちょくせつてき

な支援
しえ ん

ではなく、

外国人
がいこくじん

の支援
しえ ん

をやっている民生
みんせい

委員
いい ん

や保護司
ほ ご し

、町内会
ちょうないかい

の方々
かたがた

への啓発
けいはつ

という

意味
い み

での掲載
けいさい

になると思
おも

っています。

  外国人
がいこくじん

は外国人
がいこくじん

だけの問題
もんだい

として独立
どくりつ

させるのではなく、地域
ちい き

の見守
みま も

りとい

う視点
して ん

の中
なか

の１つとして捉
とらえ

えて、セッ
せ っ

ト
と

でやっていく考
かんが

え方
かた

もあると思
おも

いま

す。

髙橋
たかはし

委員
いい ん

 確
たし

かに私
わたし

の近所
きんじょ

にも外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の方
かた

がいますが、私
わたし

は外国語
がいこくご

を話
はなし

せないのでなかなかコミュニケーション
こ み ゅ に け ー し ょ ん

が取
と

れない現状
げんじょう

があります。支援
しえ ん

し

たくても言葉
こと ば

の壁
かべ

がありできない、やり方
かた

がわからないと考
かんが

えている方
かた

も多
おお

いと思
おも

います。

知念
ちね ん

委員
いい ん

 川崎区
かわさきく

は、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の方
かた

が引
ひ

っ越
こ

してきたら、ウェ
う ぇ

ル
る

カムバック
か む ば っ く

と

して様々
さまざま

な多言語化
た げ ん ご か

された情報
じょうほう

冊子
さっ し

を配布
はい ふ

しており、情報
じょうほう

だけは多
おお

くあるの

にそれが生
い

かされていない現状
げんじょう

があります。支援
しえ ん

したい側
がわ

の方
かた

にこういった

情報
じょうほう

を知
し

ってもらえれば、外国人
がいこくじん

支援
しえ ん

への活動
かつどう

の啓発
けいはつ

になると考
かんが

えています。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 私
わたし

は掲載
けいさい

してもいいと思
おも

います。事例
じれ い

ではありませんが、

パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

を読
よ

む人
ひと

に対
たい

しての呼
よ

び掛
か

けの意味
い み

で、効果
こう か

があると思
おも

います。

原
はら

部会長
ぶかいちょう

 外国人
がいこくじん

へのヒアリング
ひ あ り ん ぐ

は、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

だけへの直接的
ちょくせつてき

なヒアリング
ひ あ り ん ぐ

ではなく、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

を支援
しえ ん

している方々
かたがた

にも参加
さん か

してもらってヒアリング
ひ あ り ん ぐ

を

して、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

を支援
しえ ん

していくためにはどういった取組
とりくみ

が必要
ひつよう

か、どういっ

た課題
かだ い

があるのかということを意見
いけ ん

交換
こうかん

したいと考
かんが

えています。ヒアリング
ひ あ り ん ぐ

に参加
さん か

してもらう方
かた

や日程
にってい

などは事務局
じむきょく

と調整
ちょうせい

したいと思
おも

います。
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森脇
もりわき

委員
いい ん

 外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

向
む

けの相談
そうだん

窓口
まどぐち

の多言語
た げ ん ご

チラシ
ち ら し

については外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の

ためのチラシ
ち ら し

で、パンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

に掲載
けいさい

する内容
ないよう

は支援者
しえんしゃ

に対
たい

する啓発
けいはつ

の内容
ないよう

と

いう理解
りか い

でいいでしょうか。

原部
はら ぶ

会
かい

長
ちょう

 そうです。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 そうであれば、切
き

り離
はな

して考
かんが

えたほうがいいと思
おも

います。混同
こんどう

させ

てしまうと中途半端
ちゅうとはんぱ

になる気
き

がします。

原部
はら ぶ

会
かい

長
ちょう

 私
わたし

としては外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

向
む

けの相談
そうだん

窓口
まどぐち

の多言語
た げ ん ご

チラシ
ち ら し

については、

この内容
ないよう

を区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で検討
けんとう

するよりも、もう区役所
くやくしょ

に任
まか

せてしまったほうがい

いと考
かんが

えています。

森脇
もりわき

委員
いい ん

 この時期
じ き

に任
まか

せてしまわずに、区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の提
てい

案
あん

としてしっかり残
のこ

す

形
かたち

でやってはどうでしょうか。

原部
はら ぶ

会
かい

長
ちょう

 そうですね。そうしたいです。イメージ
い め ー じ

としては、現在
げんざい

、危機
き き

管理
かん り

担当
たんとう

とやっている防災
ぼうさい

フォーラム
ふ ぉ ー ら む

などで、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

に直接
ちょくせつ

配布
はい ふ

などをしたいと

考
かんが

えています。

事務局
じむきょく

 チラシ
ち ら し

の内容
ないよう

は、「川崎市
かわさきし

に住
す

む外国人
がいこくじん

の皆
みな

さんへ」というオレンジ
お れ ん じ

の

冊子
さっ し

にもう翻訳
ほんやく

されている内容
ないよう

で、再度
さい ど

翻訳
ほんやく

する必要
ひつよう

はないので、そういった

ものを作成
さくせい

してほしいという提
てい

案
あん

に留
とど

めていただいても構
かま

いません。

（２）審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について（資料
しりょう

２） 

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、「資料
しりょう

２：審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について」を用
もち

い

て、事務局
じむきょく

が説明
せつめい

を行
おこな

った。

審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について、意見
いけ ん

・コメント
こ め ん と

は出
で

なかった。

３ その他
た

・ 平成
へいせい

29年
ねん

度
ど

第
だい

１回
かい

の全体
ぜんたい

会議
かい ぎ

は５月
がつ

26日
にち

（金
きん

）に開催
かいさい

予定
よて い

である。 

（水谷
みずたに

副区長
ふくくちょう

） 

 本日
ほんじつ

は熱心
ねっしん

にご議論
ぎろ ん

いただきありがとうございます。本日
ほんじつ

初
はじ

めて出席
しゅっせき

させていた
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だきました。私
わたし

はまだ区役所
くやくしょ

に来
き

て日
ひ

が浅
あさ

く、区役所
くやくしょ

が何
なに

をやっていて、何
なに

をやっ

ていないのか、まだ把握
はあ く

しきれていない部分
ぶぶ ん

もありますが、外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の話
はなし

で言
い

え

ば、こちらとしては情報
じょうほう

を発信
はっしん

しているつもりで冊子
さっ し

などを作
つく

っていますが、それ

が届
とど

いていない現状
げんじょう

があります。外国人
がいこくじん

市民
しみ ん

の方
かた

は、国
くに

や地域
ちい き

によって様々
さまざま

な場所
ばし ょ

に

集
あつ

まる方々
かたがた

もいれば、どこにも集
あつ

まらない方
かた

もいると思
おも

います。集
あつ

まらない方
かた

に向
む

け

てどうアプローチ
あ ぷ ろ ー ち

をしていくのかを一緒
いっしょ

に考
かんが

えていく必要
ひつよう

があると思
おも

いました。

 また、少
すこ

し前
まえ

に原部
はら ぶ

会
かい

長
ちょう

、知念
ちね ん

委員
いい ん

、朴
ぱく

委員
いい ん

の３人
にん

で集
あつ

まって議論
ぎろ ん

したというこ

とですが、できればそういった場
ば

にも参加
さん か

させていただきたく思
おも

いました。是非
ぜ ひ

今後
こん ご

ともよろしくお願
ねが

いします。

■閉会
へいかい

宣言
せんげん

午後
ご ご

8時
じ

30分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）


